

Pág.: 10 Cm2: 613,6 Fecha: 23-05-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo A Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Taquicardia y dolor ocular están entre los síntomas desconocidos de la influenza Título:

Este virus es el de mayor circulación actualmente en el país, según el último informe del ISP:

## Taquicardia y dolor ocular están entre los síntomas desconocidos de la influenza

JANINA MARCANO

iebre y un fuerte dolor muscular son algunos de los síntomas más recono-

cibles del virus de la influenza. Sin embargo, la enfermedad puede generar otras manifestaciones menos evidentes para un

cuadro respiratorio.

A juicio de especialistas, se trata de información que conviene conocer si se considera que este es el patógeno que más está presente en la actualidad en el país, de acuerdo con el más reciente informe de circulación de virus respiratorios del Instituto de Salud Pública (ISP). Según el documento, actual-mente el 48,3% de los testeos po-

mente el 48,3% de los testeos po-sitivos para virus respiratorios corresponden al de la influenza A, seguido por el rinovirus (29,5%) y el adenovirus (5,9%). "Si bien los síntomas más fre-cuentes de la influenza tienen que ver con el compromiso res-piratorio al lo como molestia en

piratorio alto, como molestias en la tráquea, la laringe o el moco que aparece en forma abundan-te, este cuadro puede producir otras manifestaciones menos co nocidas, como dolor en los ojos", explica Claudia Cortés, infectó-loga de Clínica Santa María. Cortés añade: "Es una sensa-

Cortes anade: "Es una sensa-ción como si doliera detrás de los ojos. También puede aparecer sensibilidad a la luz y ojos lloro-sos y un poco rojos". Esto se de-be a que "el virus está en múltiples partes del cuerpo y afecta e inflama distintos órganos".

La especialista explica que "esto es un equivalente a la con-gestión nasal, pero donde se congestiona y se inflama el ojo". Como parte de la sintomatolo-

ía menos frecuente también está la taquicardia, aseguran los

Aunque se suele creer que el patógeno genera solo males asociados a un resfrío, puede inflamar distintos órganos, generando manifestaciones en la frecuencia cardíaca, en los ojos, en el estómago e incluso desorientación, advierten médicos.



La vacuna

Los especialistas explican que, de acuerdo a los datos del ISP, los contagios de virus respiratorios en el país se encuentran altos, pero "estables o en meseta", según comenta Cortés. "Es decir, no están aumentando, pero tampoco han dis-minuido de forma clara", precisa. Por eso, los médi-cos son enfáticos en que todavía es tiempo de vacu-narse, incluso si la persona tuvo un cuadro respiratorio recientemente, aseguran. "El comportamiento viral varía. Puede que este brote de influenza pase y venga otro con otro serotipo (variante), y las vacunas cu-bren hasta cuatro de ellos, así que sigue siendo muy importante vacunarse, aunque la persona haya tenido influenza hace poco u otros virus respiratorios", afirma Monge.

médicos especialistas, un sínto-ma que también aparece en va-rios reportes científicos. La Clínica Mayo la define co-

mo una frecuencia cardíaca de más de 100 latidos por minuto mientras se está en reposo.

"Efectivamente, la taquicar-"Efectivamente, la taquicar-dia puede aparecer como un sín-toma secundario a la inflama-ción que el virus produce en el cuerpo", comenta Marcela Mon-ge, especialista en enfermedades respiratorias de UC Christus. "Pero también se sabe que el virus puede producir mucho do-

lor corporal y fiebre, los cuales pueden generar taquicardias

por sí solos", añade la experta

## Niños y adultos mayores

Carolina Herrera, broncopul-monar de Clínica Dávila, co-menta: "Es importante entender también que el cuerpo funciona en armonía y, cuando la persona está con una infección viral y fiebre, el corazón trabaja con mabre, el corazón trabaja con ma-yor rapidez, a mayor frecuencia, lo que puede explicar en muchos casos la taquicardia". Monge agrega: "Las personas tienen la idea de que la influenza es como un simple resfrío, pero

en realidad es un virus muy intenso, que si bien produce síntomas muy comunes, provoca mucho compromiso del estado

general".

Jorge Rodríguez, decano de la Facultad de Ciencias Médicas de la U. Bernardo ÓHiggins, explica que "si bien la influenza es una enfermedad fundamentalmente de tipo respiratorio, la influenza in un enfermedad f flamación que produce el virus puede ocurrir en distintas partes del cuerpo, mostrando la llama-da presentación sistémica de la enfermedad, afectando varios

sistemas del organismo". En ese sentido, también es po-

sible que se produzcan manifes taciones de tipo gastrointestinal, como dolor abdominal, náuseas o vómitos, y diarrea, añade Ro-dríguez. "Pero esto es más co-mún que ocurra en los niños", afirma el académico.

También en los niños, especialmente en los más pequeños, puede pasar que uno de los prin-cipales síntomas sea inquietud e irritabilidad, según indica la Clí-

nica Mayo en su sitio web. Cortés lo confirma: "Podemos ver un niño que está inquieto, que no está durmiendo bien o

ue come muy poco". Por otro lado, la influenza

también puede manifestarse con molestias neurológicas, como confusión o desorientación, aunque esto es más común en los adultos mayores, apuntan los entrevistados. "En este grupo, esto puede ser

incluso a veces el único síntoma No hay fiebre ni otras cosas, pero sí confusión o desorientación, algo que muchas veces es señal del impacto sistémico del virus",

comenta Rodríguez.

"Eso sí, no toda sensación de desorientación o de estar confundido significa una influenza, pero puede ser parte de la sinto-matología", aclara el médico.